

# ОНС

ISSN 0869-0499

## ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ И СОВРЕМЕННОСТЬ

4

**От социального либерализма к философии  
сотрудничества**

**Будущее российских университетов**

**Консервативный тренд в современном рос-  
сийском обществе**

**Этика в сфере публичной политики**

**Этика правящего класса как источник госу-  
дарственных стратегий**

**Насилие, политический ресурс и “рынки  
власти”**

**Миф Коммуны и становление Советского го-  
сударства**

**Художественный рынок и границы искусства**

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

2015

# СОДЕРЖАНИЕ

## ОБРАЗОВАНИЕ И НАУКА В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ

---

- Т.Л. Клячко, В.А. Мау.** Будущее университетов. Статья 2. Российские тенденции 5

## ОБЩЕСТВО И РЕФОРМЫ

---

- Л.Г. Бызов.** Консервативный тренд в современном российском обществе – истоки, содержание и перспективы 26

## СОЦИАЛЬНЫЙ ЛИБЕРАЛИЗМ

---

- В.М. Полтерович.** От социального либерализма к философии сотрудничества 41

## ЭТИКА И ПОЛИТИКА

---

- А.В. Оболонский.** Этика в сфере публичной политики как фактор социокультурных изменений 65  
**А.И. Соловьёв.** Этика правящего класса как источник государственных стратегий 83

## РОССИЙСКИЙ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОЦЕСС

---

- С.Н. Левин, Д.В. Кислицын.** Насилие, политический ресурс и “рынки власти” 97

## ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО И ПРАВОВОЕ ГОСУДАРСТВО

---

- Г.В. Пушкарёва.** Политические верования в структуре личности 111

## РОССИЙСКАЯ ЦИВИЛИЗАЦИЯ

---

- А.Н. Медушевский.** Миф Коммуны и становление Советского государства (К переосмыслению Конституции РСФСР 1918 года) 121

## РОССИЯ И УКРАИНА В ПОИСКАХ ВЗАИМОПОНИМАНИЯ

---

- В.Г. Космина.** Навсегда ли разошлись пути Украины и России? (Цивилизационное развитие Украины, России и Запада в системно-коммуникативном измерении). Статья 1 141

## НАЦИОНАЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

---

- И.Г. Стариков.** Социальный капитал и социальная мобильность в Махачкале, или Что делать, если у тебя нет влиятельных родственников? 153

## КУЛЬТУРА

---

- К.Б. Соколов, Ю.В. Осокин.** Художественный рынок и границы искусства 165

# CONTENTS

## EDUCATION AND SCIENCE IN THE MODERN WORLD

---

- Klyachko T., Mau V.** The Future of Universities. Article 2. Trends in Russia 5

## SOCIETY AND REFORMS

---

- Byzov L.** Conservative Trend in Modern Russian Society – the Origins, Contents and Prospects 26

## SOCIAL LIBERALISM

---

- Polterovich V.** From Social Liberalism towards the Philosophy of Collaboration 41

## ETHICS AND POLICY

---

- Obolonsky A.** Ethic in the Public Policy as a Factor for Socio-cultural Changes 65  
**Soloviyov A.** The Ruling Class Ethics as a Source of State Strategies 83

## RUSSIAN POLITICAL PROCESS

---

- Levin S., Kislitsyn D.** Violence, Political Resource and “Power Markets” 97

## CIVIL SOCIETY AND THE STATE OF LAW

---

- Pushkaryova G.** Political Beliefs of a Personality 111

## RUSSIAN CIVILIZATION

---

- Medushevsky A.** The Myth of Paris Commune and the Creation of Soviet State (Toward the Rethinking of RSFSR Constitution of 1918) 121

## RUSSIA AND UKRAINE IN THE PROCESS OF MUTUAL UNDERSTANDING

---

- Kosmyna V.** The Ways of Ukraine and Russia Diverged Forever? (Civilizational Evolution of Ukraine, Russia and the West in the System-communicative Dimension). Article 1 141

## NATIONAL RELATIONS

---

- Starikov I.** Social Capital and Social Mobility in Makhachkala: What To Do if You Do not have Influential Relatives? 153

## CULTURE

---

- Sokolov K., Osokin Yu.** The Art Market and the Boundaries of Art 165